



渋谷区立原宿外苑中学校

令和5年2月号（2月1日発行）

# 学校だより



<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/haragaij>

「世界最先端の街で」 ～アートやテクノロジーに触れる～

校長 駒崎 彰一

網目模様や水玉模様をモチーフにした絵画を制作して「水玉の女王」と称されることもあるアーティスト草間彌生さん。2016年文化勲章を受章し、この年の米国『タイム』誌の「世界で最も影響力のある100人」に日本人として唯一選ばれるなど、世界的に高い影響力のある存在です。

草間さんは自身の美術館を開館した時に次のようなコメントを残しています。「私の生涯における最大の感激。この草間彌生美術館に込めた思想や、すべての最愛なる人類へ捧げる愛を込めたわたしの一生と、生涯を通してきた芸術への努力の真情を見て、感じ取っていただければこれに勝る幸いはありません」そして、今後の活動について「私の愛する人々や、世界平和を望むすべての人々へ、畏敬の念をよりいっそう込めて私は人生のおしまいの日までこれからも闘い続けます。あなたたちの志によって私を鼓舞していただきたい。私の愛する美術館をぜひあなたも最大の愛をもって一生愛していただきたいと思っています」と語っています。（「美術手帳」Webサイトより引用 <https://bijutsutecho.com/magazine/news/headline/7681>）

「芸術（アート）」を辞書で検索すると「作品の創作と鑑賞によって精神の充実体験を追求する文化活動。」とあります。つまり「芸術（アート）」とは、表現者や表現物と鑑賞者が相互に作用し合うことで感動を得ようとする活動。」と捉えることができます。

草間さんのコメントは、まさに芸術（アート）の神髄を極める者の発言であると感じます。先日開催された本校の芸術（アート）の集合体「なみき祭 展示発表の部」。それぞれの生徒1人1人が、それぞれ多様な創作手法で完成させた表現物をじっくり鑑賞して。様々な心の動きを感じる行事となったのではないのでしょうか。

この草間彌生さんをモデルにした「ヒューマノイドロボット」が表参道のルイ・ヴィトン のショーケースに展示されています。先日、仕事帰りにじっくりと鑑賞してきました。

最新のテクノロジーに「スゴイ！！」驚かされました。



右手に筆を持って、黄色い水玉を描き、目を見開いて唇を動かし、道行く人に微笑みかけます。目前に立つと眼が合い「ドキッ」とするリアルさです。さらにロボットに近づくとセンサーが感知し、よりリアルに動くということです。

このロボットは、パリ・ヴァンドーム、ニューヨーク5番街、ロンドン・ハロッズとニューボンドストリートのストアに続いて展示となるそうです。さすが「表参道」。「パリ・ニューヨーク・ロンドン」にならぶ街であるということです。先月1月2日～22日の期間限定で、原宿駅前のイベントスペースでも「ルイ・ヴィトン×草間彌生」ポップアップストアをオープンしており「アートな空間」となっていました。

「原宿」や「外苑」という環境は、世界最先端の「こと・もの」を肌で感じることでできる素晴らしい街であると改めて実感しました。皆さんが生活するこの街から、様々な「こと・もの」を感じて、吸収して、大きく成長して行ってほしいと思います。

## 「原宿外苑大根 2022」 収穫

技術科の授業で9月から栽培にあたった「大根」。1月17日(火)の授業で収穫となりました。昨年までビニール製の袋で栽培していた方法を麻袋(コーヒー豆の輸入で利用し捨てられる予定だった再利用品)天然繊維の袋で栽培する方法に進化させ、最終的に麻袋も土に戻すというサステナブルな大根栽培に挑戦しました。



9 月



11 月



1 月



大小様々ですが今年も収穫できました



微生物に分解され麻袋はポロポロに



給食室の裏で完全に土に戻していきます

## 原宿外苑ワンダフル給食



原宿外苑で育てたものを原宿外苑でいただく。究極の「地産地消」である原宿外苑ワンダフル給食。昨年に引き続き、教員チームが花壇で育てた原宿外苑大根。そして、春に同じく花壇を使って、枝豆の種を蒔き、大豆になるまで育て、「味噌」を仕込んだ「マメ・プロジェクト」。原宿外苑産の「大根」と「味噌」をみんなで給食としていただきました。

おでんのシミシミ大根(1月12日)



シャキシャキ大根サラダ(1月17日)



鶏肉と根菜の味噌汁(1月31日)



2月15日(水)本年度最後の原宿外苑ワンダフル給食を予定しています。  
詳細は本校Webサイト「校長室だより」にて

<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/swas/index.php?id=1320122&frame=frm5e49eda3b310a>



## なみき祭(展示発表の部)

1月20日(金)・21日(土)「なみき祭(展示発表の部)」を開催しました。

昨年度はコロナ禍で入場制限がありました。今年は制限をせずに多く参観をいただきました。



### 夜間・早朝特別参観

校内をライトアップしての特別参観を実施しました。

次年度も実施を予定しております。

# 表彰

陸上競技部 しぶやニュー駅伝 2023

男子(岡林・キング・地子・工藤) 第5位

女子(坂本・五島・増本・保坂) 第7位

第61回東京都中学校ロードレース大会

2・3年男子 2km キングレイ 第3位

1年男子 2km 工藤直生 第5位

地子桔平 第6位

		日	月	火	水	木	金	土
今月の 予定	2 月				1	2	3	4
					専門委員会	校外学習(1)	研修会 午前授業	
		5	6	7	8	9	10	11
			中央委員会		職員会議・研 修会			建国記念日
		12	13	14	15	16	17	18
			専門委員会	安全指導日	渋中研全体会			土曜授業④ 学校公開日CS 新入生保護者説明会
		19	20	21	22	23	24	25
				後期期末始 (12)	後期期末始(3)	天皇誕生日	後期期末終	
		26	27	28				
			生徒朝礼 ピアノティオー ル授業					

		日	月	火	水	木	金	土
来月の 予定	3 月				1	2	3	4
					スキー移動教室(2) 始 職員会議・研修会 避難訓練		スキー移動教室(2) 終 普通救命講習(1)	土曜授業④
		5	6	7	8	9	10	11
			全校朝礼 専門委員会		中央委員会		三送会	
		12	13	14	15	16	17	18
				安全指導日	卒業式予行 職員会議・研修 会		卒業式	
		19	20	21	22	23	24	25
			生徒朝礼	春分の日	認知症サポート 講座(1)	大掃除	修了式 職員会議・研修会	
		26	27	28	29	30	31	
			春季休業日始					